



# St Columban

Paroisse catholique ~ Pôle missionnaire du Val d'Europe

5 rue de Magny 77700 Bailly - Romainvilliers 01 60 42 01 15

[saintcolumban.valdeurope@gmail.com](mailto:saintcolumban.valdeurope@gmail.com)

[www.poledevaldeurope.catho77.fr](http://www.poledevaldeurope.catho77.fr)

## Feuille d'Information Paroissiale n° 1 Du 4 au 11 janvier 2026

### *Entrons dans l'Espérance*

En ce début de la nouvelle année 2026, notre communauté paroissiale est invitée à se tourner vers l'avenir avec confiance, espérance et détermination.

Dans notre monde actuel marqué par l'incertitude, le Christ, notre Seigneur, demeure notre lumière, notre force et notre pilier. Par lui, nous sommes appelés et envoyés pour annoncer l'Évangile par nos paroles et notre témoignage de vie.

Au cours de l'année écoulée, nous avons contribué, à notre manière, à faire vivre notre paroisse. Que tous ceux qui ont donné de leur temps, de leur énergie et de leur cœur en soient sincèrement remerciés.

Que cette nouvelle année ravive en chacun, le désir de s'engager, selon ses charismes propres, au service de la communauté et des plus fragiles.

Avec le Pape Léon XIV, « prions pour que la prière, à partir de la Parole de Dieu, nourrisse nos vies et soit une source d'espérance au sein de nos communautés, nous aidant à édifier une Église plus fraternelle et missionnaire. » (Intention de prière du Pape pour ce mois de janvier 2026).

Recevons la bénédiction du Seigneur :

« Que le Seigneur te bénisse et te garde !

Que le Seigneur fasse briller sur toi son visage, qu'il te prenne en grâce !

Que le Seigneur tourne vers toi son visage, qu'il t'apporte la paix ! » (Nb 6, 24-26)

Bonne et Sainte Année 2026

**Vincent KOUVAHE, diacre permanent  
Avec l'équipe pastorale de notre pôle**

## Agenda paroissial

### **Dimanche 4 janvier L'Épiphanie du Seigneur**

- 10h Messe à Coupvray et Villeneuve-le-Comte
- 11h30 Messe à Serris
- 18h30 Messe à Magny

### **Lundi 5 janvier**

- 18h30 Messe à Bailly

### **Mardi 6 janvier**

- 20h Messe à Serris, précédée de l'adoration et des confessions à 19h
- 20h30 Maison paroissiale, soirée de préparation au baptême pour les parents des petits

### **Mercredi 7 janvier**

- 15h Messe à la maison des Berges du Danube, à Serris
- 18h30 Messe à Chessy, suivie du chapelet
- 19h45 Maison paroissiale, première soirée du parcours Alpha : « Quel est le sens de la vie ? »

### **Jeudi 8 janvier**

- 15h Messe à l'hôpital de Jossigny, salle multiculte
- 18h30 Messe à Magny, suivie de l'adoration et des confessions jusqu'à 20h
- 20h30 Maison paroissiale, soirée du catéchuménat

### **Vendredi 9 janvier**

- 18h30 Messe à l'église de Bailly
- 19h-21h Aumônerie à la maison paroissiale, pour les collégiens

### **Samedi 10 janvier**

- 10h – 12h Accueil et Confessions à la maison paroissiale
- 12h Messe à Coutevroult
- 15h Chapelets à l'église de Serris
- 18h30 Messe à Chessy, avec les scouts

### **Dimanche 11 janvier Le Baptême du Seigneur**

- 10h Messe à Coupvray et Villeneuve-le-Comte
- 11h30 Messe à Serris
- 18h30 Messe à Magny

## Carnet paroissial

### Obsèques

Yolande BOISYVON, le 2 janvier à Chessy  
Jean-Jacques GILLET, le 2 janvier à Coupvray

## Parcours Alpha : c'est reparti

Le parcours Alpha redémarre. Il commence cette année le mercredi 7 janvier 2026 à 19h45 à la maison paroissiale, autour d'un repas. Le thème de la première soirée sera : "Quel est le sens de la vie ?" Invitons largement à venir découvrir ou redécouvrir les bases de la foi chrétienne en 10 rencontres et un week-end. Ce parcours est d'abord destiné aux personnes qui sont aux périphéries de l'Église.

Nous recherchons également des chrétiens volontaires pour rejoindre l'équipe d'organisation pour cette belle mission de l'Église.

Plus d'informations auprès de Vincent KOUVAHE : [sokvincent@yahoo.fr](mailto:sokvincent@yahoo.fr) ou au secrétariat de la paroisse.

## Compte-rendu de l'EMP du 11 décembre

(Merci à Louis-Viragna pour sa prise de notes)

Nous partageons sur ce que nous avons vécu le dimanche 30 novembre pour la pose des premières pierres :

- Beaucoup de monde (environ 550), joie de revoir des anciens prêtres comme Philippe et Jean-François, les différents clochers bien présents. Cela tranche avec les 150 personnes à la bénédiction du terrain il y a trois ans. Nous étions bien 250 au repas, signe du désir de fêter ensemble l'événement.
- Efficacité dans l'installation et le rangement, grâce aux bonnes volontés et à l'engagement de chacun : un grand merci à tous !
- 4 frères bouddhistes ont demandé la bénédiction un diacre Pierre Andrès ! Un rabbin, quelques musulmans, étaient présents.
- un beau moment de la vie de l'Église, une grâce de voir la pose de la première pierre d'une église.
- Un moment très attendu, pleins de petites mains qui se sont organisées.
- Parfaite remise en ordre la dimanche soir.
- « On sent la joie ! » a dit Mgr J-Y Nahmias.
- Il y a 3 ou 4 ans, nous n'aurions pas pu voir autant de servants d'autel, des chantres, musiciens et chanteurs de tous les clochers se mettre ensemble dans la chorale.
- Soulignons le travail remarquable pour coordonner le repas.
- Des paroissiens ont découvert la procession des offrandes de Pâques habituelles à Serris !
- Une visite spirituelle de l'école l'après-midi.
- Les paroissiens ont découvert l'école et sa directrice.
- Le parking le plus proche de la future église a bien rempli son rôle, ce qui est rassurant pour l'avenir...

La suite de l'EMP peut être résumée par le programme suivant :

## Au programme de l'année 2026

Sur la lancée de notre année jubilaire « Pèlerins d'espérance » nous devrons, en plus de tout ce qui est habituel :

- Continuer la remise en place des équipes de proximité (il en reste 7 à réunir une première fois !)

- Suivre un chantier de construction, sur le plan technique, et sur le plan de la communication (comptes-rendus réguliers par un petit journal du chantier)
- Reprendre un peu notre histoire locale pour savoir d'où nous venons et où nous allons
- Construire un programme pastoral...
- ... en utilisant la dynamique du concile provincial d'Île-de-France sur le catéchuménat, ce qui nous demande déjà d'organiser trois temps de réflexion durant le carême, et nous permet de réfléchir à notre mode de transmission de la Foi
- Poursuivre la chorale de pôle et travailler à un carnet de chant commun
- Trouver une date pour une journée de pèlerinage de Ussy à Jouarre
- Continuer à construire les relations entre le pôle et le collège-lycée Saint-Colomban
- Penser la restructuration de notre fonctionnement « ordinaire » : catéchisme, aumônerie, groupes jeunes, accueil, secrétariat, ressources financières...
- Sans oublier d'accompagner les prochaines élections municipales en restant libre du jeu politique

Soyons conscients que nous n'avons devant nous plus que 18 mois pour préparer une sorte de déménagement ! Nous sommes pèlerins sur cette terre.

**P. Gérard PELLETIER**

**Pour recevoir la FIP par mail, demandez-le à l'adresse suivante,  
nous vous l'enverrons chaque semaine :  
[saintcolomban.valdeurope@gmail.com](mailto:saintcolomban.valdeurope@gmail.com)**